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SEDE CONSULTIVA

Giovedì 25 giugno 2020. — Presidenza
del presidente Gianluca RIZZO. — Inter-
viene il sottosegretario di Stato per la
difesa, Giulio Calvisi.

La seduta comincia alle 9.

Sulla pubblicità dei lavori.

Gianluca RIZZO, presidente, avverte che
la pubblicità della seduta sarà garantita
anche mediante l’impianto audiovisivo a
circuito chiuso.

DL 30/2020: Misure urgenti in materia di studi

epidemiologici e statistiche sul SARS-COV-2.

C. 2537 Governo, approvato dal Senato.

(Parere alla XII Commissione).

(Seguito dell’esame e conclusione – Parere
favorevole con osservazione).

La Commissione prosegue l’esame, rin-
viato nella seduta del 24 giugno 2020.

Roberto ROSSINI (M5S), relatore, pre-
senta una proposta di parere favorevole
con una osservazione (vedi allegato 1).

Il sottosegretario Giulio CALVISI, con
riferimento alla richiesta di chiarimenti
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sui fondi utilizzati per finanziare il prov-
vedimento, avanzata nella precedente se-
duta dal deputato Ferrari, conferma che le
risorse sono state attinte da fondi del
bilancio della Difesa, in considerazione
della loro capienza e della contenuta esi-
genza finanziaria. Pertanto, esse non in-
taccano né le altre attività in programma-
zione, né quelle future. Quanto, invece,
alle considerazioni della deputata Ferro,
sullo scorrimento della graduatoria, evi-
denzia che la novella apportata all’articolo
8 del decreto-legge n. 18 del 2020 rappre-
senta, di fatto, un ampliamento numerico
delle previsioni assunzionali contenute
nella norma che, dunque, corrisponde a
uno scorrimento delle precedenti selezioni.
Tutto ciò precisato, dichiara di condividere
la proposta di parere.

Roberto Paolo FERRARI (LEGA) rin-
grazia il Sottosegretario Calvisi per le
precisazioni fornite che, nonostante chia-
riscano che non verranno intaccate le
attività volte a mantenere in efficienza lo
strumento militare, confermano tuttavia
che le risorse verranno comunque attinte
dal bilancio della Difesa. Condivide l’esi-
genza di specificare, mediante l’osserva-
zione apposta alla proposta di parere, che
si proceda al conferimento degli incarichi
a tempo determinato relativi al profilo
professionale di funzionario tecnico per la
biologia, la chimica e la fisica tramite lo
scorrimento della graduatoria della sele-
zione per titoli e colloquio, già espletata e
conclusa. Tuttavia – per le ragioni già
esposte – preannuncia un voto contrario.

Nessun altro chiedendo di intervenire,
la Commissione, a maggioranza, approva
la proposta di parere.

La seduta termina alle 9.15.

INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Giovedì 25 giugno 2020. — Presidenza
del presidente Gianluca RIZZO. — Inter-
viene il sottosegretario di Stato per la
difesa, Angelo Tofalo.

La seduta comincia alle 16.

Gianluca RIZZO, presidente, avverte che
la pubblicità dei lavori della seduta
odierna sarà assicurata anche mediante la
trasmissione diretta sulla web-tv della Ca-
mera dei deputati.

5-04130 Maria Tripodi: Sul trasferimento all’aero-

porto militare di Amendoloa (Foggia) dei velivoli

F-35 B a decollo verticale.

Maria TRIPODI (FI) illustra la sua
interrogazione.

Il sottosegretario Angelo TOFALO vi ri-
sponde nei termini riportati (vedi allegato 2).

Maria TRIPODI (FI) ringrazia il Sotto-
segretario Tofalo per la puntualità della
risposta che dà contezza degli sforzi com-
piuti dal dicastero della Difesa, anche se
rimangono vive le preoccupazioni per la
possibile perdita di occupazione nel di-
stretto tarantino. Si dichiara, dunque, par-
zialmente soddisfatta e formula l’auspicio
che il Governo riesca a trovare una solu-
zione, mantenendo alto il livello di spe-
cializzazione delle nostre Forze armate.

5-04131 Galantino: Sul concorso straordinario per

marescialli riservato al personale arruolati ai sensi

della legge n. 958/1986.

Davide GALANTINO (FdI), illustra la
sua interrogazione.

Il sottosegretario Angelo TOFALO vi ri-
sponde nei termini riportati (vedi allegato 3).

Davide GALANTINO (FdI) osserva, con
rammarico, come, a volte, i nostri militari
debbano appellarsi alla politica per vedere
riconosciuti i loro diritti. Ricorda, quindi,
che il gruppo di Fratelli d’Italia ha più
volte sollecitato il Governo ad assicurare
identiche progressioni di carriera a tutto il
personale e assicura che manterrà alta
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l’attenzione su questo tema. Si dichiara,
pertanto, parzialmente soddisfatto e au-
spica che possano essere presto adottate le
opportune misure correttive.

5-04132 Ermellino: Sulle assunzioni di personale

tecnico destinato agli arsenali e agli stabilimenti

militari.

Alessandra ERMELLINO (M5S) illustra
la sua interrogazione.

Il sottosegretario Angelo TOFALO vi ri-
sponde nei termini riportati (vedi allegato 4).

Alessandra ERMELLINO (M5S) ringra-
zia il rappresentante del Governo per la
risposta che ribadisce la volontà del dica-
stero della Difesa di procedere anche in
autonomia al fine di dare seguito alle
assunzioni di personale tecnico degli ar-
senali e degli stabilimenti militari. Eviden-
zia, tuttavia, che rimangono incerte sia le
stesse assunzioni sia i tempi nei quali
queste avverranno. Ritiene che questa si-
tuazione non sia compatibile con lo stato
di criticità, quasi insostenibile, che la città
di Taranto patisce ed auspica che l’Ese-
cutivo voglia passare dalle parole ai fatti,
poiché il territorio è oramai stanco di
sentire solo annunci.

5-04134 Ferrari: Sui velivoli F-35 B
a decollo verticale.

Roberto Paolo FERRARI (LEGA), illu-
stra la sua interrogazione.

Il sottosegretario Angelo TOFALO vi ri-
sponde nei termini riportati (vedi allegato 5).

Erik Umberto PRETTO (LEGA), in qua-
lità di cofirmatario, rileva che la risposta
lascia aperti i dubbi sollevati nell’interro-
gazione, poiché conferma che è ancora in
corso una riflessione sulla ripartizione del
numero dei velivoli F-35B da assegnare
all’Aeronautica, da un lato, e alla Marina
militare, dall’altro. Rammenta che il
gruppo della Lega ha sempre sostenuto
tale programma di armamento e sottolinea
come l’assegnazione alla Marina di un
numero di velivoli inferiore a quello pro-
grammato potrebbe riflettersi negativa-
mente sulle proprie capacità operative.

Gianluca RIZZO, presidente, avverte
che l’interrogazione a risposta immediata
n. 5-04133 a prima firma dell’onorevole
Tondo, già rinviata nella seduta del 11
giugno, verrà trasformata e svolta in sede
di interrogazioni ordinarie in Commis-
sione. Dichiara, quindi, concluso lo svol-
gimento delle interrogazioni all’ordine del
giorno.

La seduta termina alle 16.35.
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ALLEGATO 1

DL 30/2020: Misure urgenti in materia di studi epidemiologici e
statistiche sul SARS-COV-2 (C. 2537 Governo, approvato dal Senato).

PARERE APPROVATO

La IV Commissione Difesa,

esaminato il disegno di legge di con-
versione del decreto-legge 10 maggio 2020,
n. 30, recante misure urgenti in materia di
studi epidemiologici e statistiche sul
SARS-COV-2;

considerato il crescente impegno del
Dipartimento scientifico del Policlinico mi-
litare del Celio nell’attuale fase emergen-
ziale, che comporta un incremento della
diagnostica molecolare e delle attività di
studio sulla genomica virale, nonché il
sostegno della rete militare di diagnostica
e di sorveglianza per le malattie diffusive
emergenti e riemergenti, risulta necessario
poter disporre di unità aggiuntive di per-
sonale qualificato atto a garantire sia gli
aspetti qualitativi che quantitativi relativi
allo svolgimento delle attività in oggetto;

considerato altresì che la necessità di
potenziare il suddetto personale risponde
alle finalità di far fronte alle esigenze
straordinarie e urgenti derivanti dalla dif-
fusione del virus COVID-19, di garantire i
livelli essenziali di assistenza e di soste-
nere e supportare le altre strutture del
Servizio sanitario nazionale;

l’articolo 1-bis, di particolare inte-
resse per la IV Commissione, novella l’ar-
ticolo 8 del decreto-legge 17 marzo 2020,
n. 18, aumentando da sei a quindici unità
il numero massimo di incarichi individuali
a tempo determinato, relativi al profilo
professionale di funzionario tecnico per la
biologia, la chimica e la fisica, che il
Ministero della difesa può conferire in
relazione all’incremento delle prestazioni
a carico del Dipartimento scientifico del
Policlinico militare del Celio,

esprime

PARERE FAVOREVOLE

con la seguente osservazione:

ai fini delle assunzioni previste dall’ar-
ticolo 1-bis del provvedimento in esame, si
proceda al conferimento dei suddetti in-
carichi mediante scorrimento della gra-
duatoria della selezione per titoli e collo-
quio, già espletata e conclusa, di cui al-
l’articolo 8, comma 2, del decreto-legge 17
marzo 2020, n. 18.
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ALLEGATO 2

Interrogazione n. 5-04130 Maria Tripodi: Sul trasferimento all’ae-
roporto militare di Amendoloa (Foggia) dei velivoli F-35 B a decollo

verticale.

TESTO DELLA RISPOSTA

Riguardo al destino dei Gruppi di Volo
attualmente insistenti nella base di Grot-
taglie, mi preme innanzitutto dare assicu-
razione del fatto che la Difesa intende
mantenere la propria presenza nella loca-
lità tarantina.

Su Grottaglie, infatti, la Stazione Ae-
romobili della Marina Militare continuerà
ad ospitare il 4o gruppo di volo elicotteri,
con i relativi supporti logistici; rappre-
sento, altresì, che sono in atto interlocu-
zioni in ambito governativo finalizzate a
coinvolgere alcune realtà industriali na-
zionali già operanti nell’area e che hanno
manifestato interesse a continuare nello
sviluppo ulteriore – in loco – delle proprie
attività. Al riguardo, preme evidenziare il
progetto relativo allo « Spazioporto » per i
voli suborbitali ed il polo industriale, sia
con lo stabilimento Leonardo che con la
piattaforma europea per la sperimenta-
zione dei voli senza pilota.

Inoltre, il Dicastero ha sviluppato e
individuato numerose progettualità fun-
zionali per il rilancio della Città di Ta-
ranto e della relativa occupazione, nella
prospettiva di acquisire vantaggi estesi e
duraturi sull’intero territorio. Tali pro-
gettualità si stanno sviluppando attra-
verso l’istituto dell’ormai noto Contratto
Istituzionale di Sviluppo di Taranto (CIS-
Taranto) e del redigendo decreto « Can-
tiere Taranto », strumenti che potranno
consentire una ripresa del territorio, in
termini di investimenti ed occupazione,
avviando, al contempo, la sua riconver-
sione ambientale. Mi riferisco, solo a
titolo di esempio, alla valorizzazione tu-
ristico-culturale di alcuni siti dell’Arse-

nale Marittimo Militare, all’ammoderna-
mento del Ponte Girevole di Taranto che
consente l’accesso delle navi in Mar Pic-
colo, alla manutenzione del Castello Ara-
gonese e all’ammodernamento dell’Arse-
nale Marittimo Militare e della Caserma
« Castrogiovanni » per la realizzazione
della Scuola Allievi Carabinieri.

Relativamente alla dislocazione della
componente STOVL (Short Take Off and
Vertical Landing) dei velivoli F-35, il tema
è connotato da implicazioni di natura
operativa, organica, logistica ed infrastrut-
turale tali da aver reso necessarie, da
parte della Difesa, valutazioni protratte,
approfondite ed articolate che – è oppor-
tuno evidenziarlo – sono state effettuate
anche ad opera di precedenti compagini
governative e risalgono in buona parte a
trascorse legislature. A riprova di ciò, i
lavori inizialmente previsti sulla base di
Grottaglie – peraltro effettuati solo in una
minima parte, comunque funzionale ai
futuri impieghi della base – furono sospesi
già nel 2016.

I criteri adottati sono – da tempo –
una linea guida estesa a tutti i pro-
grammi di riorganizzazione della compo-
nente operativa dello strumento militare,
che a fattor comune perseguono i criteri
di razionalizzazione, integrazione inter-
forze e riduzione del peso logistico, allo
scopo di consentire flessibilità e agilità di
impiego, criteri, peraltro, ripresi dalle
linee di indirizzo del Ministro della di-
fesa.

Per quanto attiene al tema della di-
slocazione delle due componenti a de-
collo verticale, esso è da tempo oggetto di
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un approfondimento, guidato dallo Stato
Maggiore della Difesa unitamente alle
Forze Armate interessate e condotto nel-
l’ottica di favorire il processo di integra-

zione e la ottimizzazione nell’utilizzo
della preziosa capacità STOVL, nel ri-
spetto delle peculiarità di impiego proprie
di ciascuna delle due Forze Armate.
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ALLEGATO 3

Interrogazione n. 5-04131 Galantino: Sul concorso straordinario per
marescialli riservato al personale arruolati ai sensi della legge

n. 958/1986.

TESTO DELLA RISPOSTA

La risposta all’interrogazione oggi in
discussione riprende i contenuti di un
precedente intervento del Governo, di-
nanzi a questa Commissione, in data 13
febbraio 2020, sul medesimo argomento.

Il concorso straordinario per il reclu-
tamento nei ruoli dei Marescialli dell’E-
sercito, della Marina e dell’Aeronautica è
stato previsto, per il solo anno 2018, dal
provvedimento di riordino dei ruoli e delle
carriere, emanato con il Decreto legislativo
n. 94/2017 che, novellando il Codice del-
l’Ordinamento Militare con l’articolo 2197-
ter, ha disposto tale specifica forma di
reclutamento.

Il provvedimento trova la sua ratio
nella disciplina transitoria del Decreto
legislativo n. 196/1995 che prevedeva, per
il personale arruolato ai sensi della legge
958/1986 (anche per quello in congedo da
un limitato periodo di tempo), una serie
graduale di opportunità di progressione di
carriera, calibrate in relazione alle anzia-
nità di servizio maturate e alle eventuali
selezioni superate, a compensazione del
pregiudizio sofferto in conseguenza della
sopravvenuta istituzione di ruoli distinti
per Sergenti e Marescialli e della conse-
guente limitazione nell’avanzamento pro-
fessionale.

Infatti:

i Sergenti di complemento che ave-
vano superato le selezioni per la parteci-
pazione al corso (per la successiva am-
missione al concorso ai sensi della legge
212/1983) sono stati inquadrati nel servi-
zio permanente (articolo 34, comma 12,
del decreto legislativo 196/95);

i Sergenti e i Volontari che non
avevano invece ancora superato tali sele-
zioni e che avevano maturato una deter-
minata anzianità di grado sono stati am-
messi a concorsi straordinari sulla base
dell’anzianità di servizio maturata (articoli
35 e 36 del decreto legislativo 196/95);

i Sergenti e Volontari con una minore
anzianità di servizio (meno di due anni) e
quindi con minori aspettative, hanno avuto
comunque la possibilità di partecipare ai
concorsi sulla base delle disposizioni con-
tenute nell’articolo 37 del decreto legisla-
tivo 196/1995.

Il legislatore, con il riordino del 2017,
ha quindi fatto proprie le linee tracciate
nel 1995, prevedendo il concorso straor-
dinario esclusivamente per coloro che ave-
vano maggiori anzianità di servizio (e
quindi maggiori aspettative), adottando il
requisito del titolo di studio all’epoca pre-
visto dalla legge n. 212 del 1983 (scuola
dell’obbligo).

Diversamente, l’allargamento della pro-
cedura concorsuale a tutto il personale
arruolato ai sensi della legge n. 958 del
1986 avrebbe determinato un eccessivo
favor – privo di un solido fondamento
razionale e censurabile anche in sede di
contenzioso – in un contesto normativo
che già oggi consente una progressione
interna verso il ruolo marescialli per il
personale appartenente ai ruoli sotto-
stanti.

Alla luce di quanto rappresentato, l’in-
dividuazione della platea dei destinatari
della procedura straordinaria di recluta-
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mento dei Marescialli e le correlate mo-
dalità di selezione risultano pienamente
conformi al disposto dell’articolo 2197-ter
del Codice dell’Ordinamento Militare.

Relativamente, infine, alla illegittimità
dell’esclusione di alcuni militari dalle pro-
cedure concorsuali « conseguenza di un’er-
rata interpretazione del bando », la com-
petente Direzione Generale del Personale
Militare ha riferito che a seguito di veri-
fiche svolte sull’intera procedura concor-
suale sono effettivamente emersi 3 casi di
esclusioni di personale appartenente alla
Marina Militare che, in ragione dell’incom-
pleta trascrizione risultante nei relativi
Fogli matricolari, erano stati inizialmente
esclusi dalla procedura stessa.

In tale contesto, accertata la sussistenza
dei requisiti previsti, tutti i militari sono

stati riammessi al concorso in argomento
e, quindi, dichiarati vincitori e immessi nel
Ruolo Marescialli, di cui:

n. 2 candidati, con Decreto n. 31/1D
del 23 dicembre 2019 emanato di concerto
con Autorità di pari rango del Comando
Generale del Corpo delle Capitanerie di
Corpo;

n. 1 candidato, con Decreto Dirigen-
ziale n. M_D GMIL REG2020 0176062 del
6 maggio 2020.

Per quanto precede, la procedura con-
corsuale in argomento si è definitivamente
conclusa, conformemente alle prescrizioni
dettate dalla normativa vigente in materia.
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ALLEGATO 4

Interrogazione n. 5-04132 Ermellino: Sulle assunzioni di personale
tecnico destinato agli arsenali e agli stabilimenti militari.

TESTO DELLA RISPOSTA

A premessa, ricordo che gli Arsenali
della Marina Militare si pongono come
vere e proprie industrie del settore della
manutenzione navale, costituendo fattore
di stabilità e di equilibrio sul territorio, in
aree che vivono, in generale, situazioni
economiche e, in particolare, occupazio-
nali sensibilmente critiche.

In tale contesto il Piano Industriale
2020-2025, orientandosi ad una valorizza-
zione tanto degli assetti produttivi e del
correlato patrimonio storico e socio-cul-
turale quanto delle capacità in house già
acquisite/da sviluppare, prevede, in ade-
renza ai compiti d’istituto assegnati, ai
vincoli finanziari e al quadro normativo in
vigore, tra l’altro, il ripianamento delle
tabelle organiche ordinative previste da
Decreti Ministeriali di struttura (attraverso
lo sblocco del turn over del personale
civile). Quanto precede, fermo restando
che, una volta individuato il contingente
massimo di assunzioni consentito dal vi-
gente quadro normativo, la successiva ri-
partizione tra le Forze Armate non potrà
prescindere da una valutazione comples-
siva e coordinata che tenga in debita
considerazione le esigenze funzionali pro-
spettate dalle singole Forze Armate me-
desime ad esito, altresì, di un più ampio e
proficuo confronto interforze, sotto la
guida tecnica dello Stato Maggiore della
Difesa.

In merito alle ulteriori assunzioni stra-
ordinarie autorizzate con l’articolo 1,
comma 305, della legge 30 dicembre 2018,
n. 145, così come precisato dagli interro-
ganti, nel mese di maggio 2020, in consi-

derazione dell’urgente esigenza del Dica-
stero Difesa di reclutare personale quali-
ficato e specializzato per il ripianamento
di posizioni strategiche, la Direzione Ge-
nerale per il personale civile ha chiesto al
Dipartimento della Funzione pubblica
l’autorizzazione a svolgere in proprio le
relative procedure concorsuali, in deroga
al concorso unico, ai sensi dell’articolo 4
comma 3-quinquies del decreto-legge 31
agosto 2013, convertito con modificazioni
dalla legge 30 ottobre 2013, n. 125.

In merito, poi, all’approvazione dell’im-
portante provvedimento di iniziativa go-
vernativa denominato « Pacchetto Ta-
ranto », è di tutta evidenza che le tempi-
stiche di approvazione hanno subito gli
effetti derivanti dall’attuale situazione
emergenziale dovuta al COVID-19.

Nella piena consapevolezza della rile-
vanza nazionale del provvedimento e della
discendente ricaduta sociale ed economica
sul territorio, il Dicastero porrà in essere
tutte le azioni necessarie per la definizione
dello stesso.

Voglio rappresentare, in conclusione,
che l’area tecnico-industriale è di priori-
taria importanza per la Difesa e, pertanto,
tenuto conto dei rilevanti numeri di pen-
sionamenti fra il personale civile del Di-
castero, su mandato del Vertice politico gli
organi tecnici sono stati incaricati di pre-
disporre, con proiezione fino al 31 dicem-
bre 2024, una programmazione strategica
delle esigenze funzionali di personale ci-
vile, già comprensiva delle assegnazioni,
suddivise per aree e per profilo, agli enti
in carenza di organico.
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ALLEGATO 5

Interrogazione n. 5-04134 Ferrari: Sui velivoli F-35 B
a decollo verticale.

TESTO DELLA RISPOSTA

Quello della componente STOVL (Short
Take Off and Vertical Landing) dei velivoli
F-35 è un tema connotato da implicazioni
di natura operativa, organica, logistica ed
infrastrutturale tali da rendere necessarie,
da parte della Difesa, valutazioni protratte,
approfondite ed articolate che – è oppor-
tuno evidenziarlo – sono state effettuate
anche ad opera di precedenti compagini
governative e risalgono in buona parte a
trascorse legislature.

Il programma, nel suo complesso, è
destinato alla sostituzione di due linee di
volo dell’Aeronautica Militare (AMX e
TORNADO) e la linea volo imbarcata della
Marina Militare (AV8B) che hanno già
terminato o sono prossime al termine
della loro vita operativa. In particolare, la
decisione di dotare entrambe le Forze
Armate della versione a decollo verticale
F35B risale al 2009 e il tema della dislo-
cazione degli F-35 STOVL (15 dell’Aero-
nautica Militare e 15 della Marina Mili-
tare) è stato oggetto di valutazioni tecnico-
operative già dal 2015.

In tale quadro va inoltre considerato
che – da tempo – tutti i programmi di
riorganizzazione della componente opera-
tiva dello strumento militare perseguono i
criteri di razionalizzazione, integrazione
interforze e riduzione del peso logistico,
allo scopo di consentire flessibilità e agilità
di impiego, criteri peraltro ripresi dalle
linee di indirizzo del Ministro della Difesa.

La pianificazione prevista conferma il
conseguimento della capacità operativa
STOVL per entrambe le Forze Armate.

In particolare, le attività svolte dalla
Difesa, concretizzatesi in una serie di
disposizioni tese ad assicurare l’implemen-
tazione di una moderna capacità nazio-
nale di proiezione in senso interforze (così
detta JOINT FORCE STOVL), si pongono
l’obiettivo di consentire al Paese di di-
sporre di uno strumento operativo quanto
più flessibile e prontamente impiegabile in
tutto lo spettro capacitivo, da quello fon-
damentale della difesa nazionale a quello
di proiezione.

Circa la sequenza delle assegnazioni,
aspetto eminentemente tecnico, si tratta di
una prerogativa del vertice tecnico-mili-
tare, che terrà in considerazione la neces-
sità di mantenimento della capacità ope-
rativa portaerei, un obiettivo che sarà
raggiunto e successivamente consolidato,
anche in considerazione dell’avvio – re-
centemente deciso – della fase 2 del
programma di acquisizione.

Per quanto attiene, infine, al tema della
dislocazione delle due componenti a de-
collo verticale, esso è da tempo oggetto di
riflessione ed approfondimento, guidati
dallo Stato Maggiore della Difesa unita-
mente alle Forze Armate interessate e
condotti nell’ottica di favorire il processo
di integrazione e la ottimizzazione nell’u-
tilizzo della preziosa capacità STOVL, nel
rispetto delle peculiarità di impiego pro-
prie di ciascuna delle due Forze Armate.
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